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不不怕怕你你想想
就就怕怕你你想想不不到到
盘点篮球运动员身体恢复的那些“黑科技”

5月6日，猛龙同骑士的东部半决赛，将正式移师克利夫兰，手握两个客场胜利的骑士，一只
脚已经迈进了东部决赛。在这个混乱的赛季，骑士依然能在东部半决赛如此稳健，离不开詹姆斯
的神勇表现。事实上，过去五天，詹姆斯在三场比赛里狂揽114分28个篮板35次助攻。有如此出众
的身体状态，老詹表示，一来自己疯狂补觉，二来自己尝试了来自东方的神秘力量：拔罐，效果奇
好。接下来，就让我们看看篮球运动员们恢复身体，都有哪些黑科技吧。

本报记者 刘伟

黑科技之一
拔罐

拔罐是以罐(杯)为工具，
利用燃火，抽气等方法，在容器
内部产生负压，使之吸附于体
表，造成局部淤血。以达到通经
活络，行气活血，消肿止痛，祛
风散寒等作用的疗法。早在西
汉时期，帛书《五十二病方》就
有关于拔罐疗法的记载。

拔火罐的作用，主要有放
松肌肉、缓解疼痛，促进血液循
环、祛风寒。尽管西医对拔罐一
直持一种敌视态度，甚至认为
这种疗法，有烧伤的危险，但这
并不妨碍很多职业运动员，在
身体恢复的过程中使用拔罐。

著名游泳运动员菲尔普斯，
就是拔罐的忠实拥趸，“我们的
身体在做这行时间久了，就会开
始疼痛，这是我用过最好的东
西，它帮我缓解了很多疼痛。”

在NBA，除了詹姆斯，还
有大批运动员尝试过拔罐。雷
霆属于热衷拔罐的球队之一，
威少、亚当斯都尝过火罐的滋
味。在火箭队，设备简易，操作
便捷的拔罐，甚至成为队员们
赛后身体恢复的必备。

黑科技之二
少林活络膏

前两年，在NBA休赛期，

不少球星来中国把少林寺作为
必去的一站。NBA球星们去少
林寺，可不光是为了烧香拜佛，
旅游观光，他们还有一个重要
目的：求医。

2011年，前勇士球星皮特
鲁斯来到少林寺疗伤，一位大
师用一指禅点穴和少林正骨
术，帮助皮特鲁斯进行身体恢
复，“我的膝关节没有疼痛感
了，大腿的肌肉也在恢复，我想
我很快就可以训练了。”治疗后
的皮特鲁斯相当满意。

随后拜访少林寺的大鲨鱼
奥尼尔，还从少林寺方丈手中
获赠“少林活络膏”，“少林活络
膏”是少林医宗千年传承古方
中最为重要的秘方之一，对风
湿病、关节炎、腰腿疼、肩周炎、
腰肌劳损有神奇的康复功能，
对治疗奥尼尔腿部老伤，也有
不小的帮助。

黑科技之三
冷冻疗法

最近几年，冷冻疗法逐渐
在NBA中流行开来，这种新型
的快速缓解疲劳的方式，受到
了大批球员的追捧。

所谓冷冻疗法，指球员在
充满液氮的冷冻室中花费两到
三分钟，来进行低温治疗，冷冻
室温度被设定在-100摄氏度
以下。球员们必须穿防护服(厚
手套、袜子和凉鞋)，以保证手
指和脚趾安全。冷冻疗法最早
由太阳队医疗组引入，随后开

始在联盟中广泛推广，将身体
暴露在极寒中，能够减少运动
员身体上的疼痛、肿胀，并且消
除炎症，通过血管扩张来分散
热量，1次冷冻疗法的效果要胜
过10次冰桶恢复。

对于如此低温环境，人会
不会被冻僵，科学家也给出过
解释：当液体接触到的物体温
度高于液体自身沸点时，物体
表面会形成蒸气层，由于液氮
与人体的温度差异巨大，从而
能够使人的身体产生蒸气层，
确保不会冻僵。

2011年季后赛期间，独行侠
整个团队都使用了冷冻疗法，这
项黑科技也成为球队最终登顶
总冠军的秘密武器。眼下，詹姆
斯、库里等联盟巨星，都已经把
冷冻疗法作为了常规身体恢复
的手段来使用，不过，相关机构
也曾警告，冷冻疗法可能使人窒

息、造成冻伤和眼损
伤，接受这种治疗，必
须要小心。

黑科技之四
气功

今 年
C B A 总
决 赛 期
间 ，广 厦
男 篮 在 帮
助自己的队
员身体恢复过
程 中 ，使 用 了
气功疗法，又一
次 让 人 大 开 眼
界。

半决赛期间，广厦队内
线球员苏若禹，在同山东队
的抢七当中伤到了右脚，错
过了总决赛的第一场比赛。

不过，在接受队医治疗
后，苏若禹出战了总决赛
的 第 二 场 和 第 三 场 的 比
赛。广厦队队医在接受采

访中表示，苏若禹接受了治疗
师的气功疗法。

“治疗师有超强的毅力和
自律性，就是二十年如一日天
天修炼。体内的纯阳之气聚集
到一定程度后，他可以通过发
功发出自己的纯阳之气，来把
患者体内的浊气、病气驱除到
体外，达到气血循环通畅，经
络通畅。”

苏若禹在谈到治疗的感
受时表示：“现在就是脚有点发
烫，其他的没什么感觉。”

广厦队医的气功疗法在被
报道后，网络上的评价褒贬不
一，像拔罐一样，作为一种新型
疗法，气功或许还需要更多的
时间来接受检验。

本报讯(记者 段学虎)
中国万达·2018黄河口(东营)
国际马拉松赛5日开赛，非洲选
手包揽男女全程前三，其中埃
塞俄比亚女选手莱特布罕·加
布雷斯拉西亚成功卫冕，并打
破其本人创造的赛会纪录。今
年共有来自70个国家和地区的
31976人报名参赛。

今年是黄河口(东营)国际
马拉松赛第11次举行。5日上午
7：30，随着发令枪响，3万多名
参赛人员从东营市新世纪广场
出发，开始了今年黄河口(东
营)国际马拉松赛的比赛。经过
两个多小时的角逐，来自非洲
的选手分别从男女组别中脱颖
而出，赢得比赛。

今年的黄河口(东营)国际
马拉松赛，围绕“奔跑中国”系
列赛之“美丽中国”这一主题，
严格按照国际田联“金标赛事”
标准和中国马拉松“金牌赛事”
标准组织办赛。项目设马拉松、
半 程 马 拉 松 、迷 你 马 拉 松
(5km)、1公里健身跑。共有来
自70个国家和地区的31976人
报名参赛，其中全程、半程马拉
松人数13434人，迷你马拉松人
数18542人。

东营市自2008年举办首届
马拉松赛，今年是第十一届。黄
河口(东营)国际马拉松赛被国
家体育总局誉为“中国成长最
快的马拉松赛事”，连续六年被
评为中国马拉松“金牌赛事”，

连续两年被国际田联评为“金
标赛事”，今年被纳入了中国田
协和中央电视台体育频道联合

主办的“奔跑中国”系列赛事，
被确定为中国田协“我要上奥
运”马拉松系列赛事首站比赛。

黄河口(东营)国际马拉松赛开赛

女女子子赛赛会会纪纪录录再再次次被被刷刷新新

马拉松赛吸引了大批马拉松爱好者参与。 本报记者 段学虎 摄

高强度的比赛让詹姆斯

不堪重负。 新华社发
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